
配电箱上，出现了海绵宝宝的绘画。

令张斌社区党委书记俞波
感动的是，在社区改造的过程
中，出现了很多热心居民。

拿绿化带补种一事来说，
七八月份正是高温时节，不仅
天气热，还很干燥，当看到社区
刚刚补种的一些绿化开始蔫了
时，由60多岁的东杏阳巷32号
楼楼道长施如云牵头的几名热
心阿姨，自发组织给刚种下去
的树苗浇水。

“当时，一个阿姨从垃圾房
接水，第二个阿姨在与她相隔
50米的地方，把水提过去，第三
个阿姨继续接力，直到到达绿
化带处，就像一条流水线一样，
在她们的努力下，种下去的树
苗重新焕发了生机，正是因为
有她们，给我们的工作减轻了
负担，特别感谢她们。”俞波回
忆道。

当然，这一次的改造还有

不少亮点，三网一线的规整、楼
梯扶手的粉刷、公共楼道内破
损玻璃窗的补修、停车位的增
设，以及刚刚完成的楼道墙体
的粉刷……将有限的资金用于
最为迫切的改造项目，为居民
们带来最大的生活便利，这是
社区改造的初衷，同样也是目
的。 记者 朱琳

通讯员 宓伊沛 王晨璐
摄影 记者 崔引

绿化带树苗蔫了，大家接力浇水
社区改造带动了居民热心参与

如蜘蛛网一般的“飞线”不见了，破损不堪的墙体变成了“艺术品”……

这个老旧社区“旧貌换新颜”
这几天，家住鄞州区东胜街道张斌社区的叶行光师傅，每每碰到社区工作人员，就不住称赞：“车棚

‘飞线’这个事情，你们真的是做得好，原先那一条条‘飞线’看着跟蜘蛛网一样，每次在车棚充电我都心
慌，这下好了，终于安心了……”

没错，今年张斌社区的改造，为叶行光解决了心头大事，也为社区很多居民带来了福利。

叶行光在张斌社区已居住
了近30年，家里车棚没通电的
问题，也一直困扰了他近 30
年。

这些年，为了要给电动车
充电，他只能跟很多邻居一样，
从自家的3楼接电下来，通电问
题是解决了，可“飞”在空中的
一条条电线，又成了他的心头
大患。

“像4楼、5楼的电线拉下

来，我们住3楼的，就有点害怕，
同样的，低楼层的看着我们的
电线拉下去，也一定心慌。碰
上刮风下雨天了，一旦电线有
破损，那是很危险的……”说起
这些，叶行光心有余悸。

好消息来了，这一次社区
准备整治电动车“飞线”充电问
题，而最让居民们开心的，是只
要自掏腰包100元/户，其余的
费用由社区补贴，专业人员会

将各家电线统一接到车棚中，
并配备专门的车棚电表箱，同
时安装空气开关，在发生火情
时自动断电，排除安全隐患。

不仅如此，插座、开关、电
灯都装上了，一应俱全，往后晚
上进出车棚，再也不用摸黑了。

据统计，这一次完成“飞
线”统一整治的共有150余户
居民。密密麻麻的电线被清理
后，社区的环境也好了不少。

曾饱受电动车“飞线”充电困扰
这一次的整治让居民们拍手叫好

交付于上世纪 90年代初
的张斌社区的房子，已有近30
年房龄，不少墙体出现了破损。

今年，借着文明城市创建
和老旧小区整治的东风，原本
破旧不堪的墙体换了新颜。

在古讲堂巷7号楼下方的
配电箱上，出现了一幅十分可
爱的海绵宝宝，引得不少居民
赞不绝口。

事实上，在今年8月中旬，
这里还有不少“牛皮癣”，没想

到悄然间就换上了“新衣”，摇
身一变成了“艺术品”。

为配电箱作画的是一个名
叫傅怡的初一学生，而帮助傅
怡作画的则是她的老师汪审
航，汪审航是“甬上画会”的专
业老师，得知自己的学生志愿
为社区做公益后，便答应和她
一起行动。

师徒俩当时顶着室外高
温，花了4个小时将作品完成。

这样美好的画面还有很

多：在东杏阳巷 36-38 号楼
下，一个主题为“保护环境 人
人有责”的垃圾分类电箱格外
引人注目，这是由3名小学生
和其中 1 名学生的家长一起
绘制的，而原先这里曾长满了
青苔；在杏阳小区西南门的入
口处，一幅黄底红字的以社会
主义核心价值观为主题的大
幅公益广告颇为亮眼，而在改
造前，这里是一根很长的蒸汽
管道……

海绵宝宝绘画、垃圾分类公益广告
破损的墙体摇身一变成了“艺术品”
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“剩饭称重”大比拼！
这家幼儿园为“光盘”出新招

一粥一饭，当思来之不易。可在幼儿园
的小朋友心目中，常常是“道理我都懂，但依
然做不好”。如何让“光盘行动”在幼儿园里
真正实施起来？宁波市市级机关第一幼儿
园找到了新办法。

不爱吃蔬菜？
幼儿园厨师用上“隐身术”

上周四中午11点15分，是宁波市市级
机关第一幼儿园的“饭点”，小中大班的小朋
友都乖乖坐在教室里吃着饭。糖醋鱼块、菠
菜、萝卜，一荤一素一汤。

“我最喜欢吃这个鱼啦，我肯定能光盘
的！”小朋友们斗志满满。尽管吃得不快，但
大多不太挑食，餐盘里的菜也渐渐减少，剩
得不多。

市级机关第一幼儿园副园长马燕飞说，
虽然各班的菜式都一样，但在分量上，食堂
有控制。比如糖醋鱼块，小班一份三四块，
大班再多一两块；小班的米饭占饭盘的一
半，大班的饭盘基本是满的。为了从源头控
量，幼儿园还规定在小朋友每天入园后，各
班老师对班级人数进行统计，上报到食堂，
尽量做到有多少孩子就做多少饭菜量。

话说回来，孩子能不能“光盘”，菜好不
好吃也很关键。

“很多孩子不爱吃西蓝花，我们厨师就
想办法，把花切得很小很小，或者干脆藏起
来，加入其他菜里头，让孩子不容易发现。”
马园长说，为了小朋友们能够快乐“光盘”，
幼儿园的膳食会每月都会对孩子的用餐情
况进行调研，提出改进意见和建议。

剩饭称重！
更直观提升孩子惜粮意识

12点15分左右，午饭时间进入尾声。
在食堂门口，帮厨阿姨摆好一台电子秤，等
着孩子们的到来。

马园长说，这是幼儿园这学期商讨出来
的“光盘”新招，每天对各个班级的剩饭剩菜
称重，一周统计一次，重量最轻的班级就能
获得流动小红旗。

“每个班级每天都有值日生，负责为班
级的厨余垃圾桶称重也是值日生的工作之
一。”马园长表示，通过亲身体验为剩饭剩菜
称重，带动孩子们的光盘行动，孩子们饮食
习惯、环保意识得到了提升，也明白了“谁知
盘中餐，粒粒皆辛苦”的真谛。

马园长告诉记者，“剩饭称重”只是“光
盘行动，你我通行”主题活动中的一种评价
方式。想让孩子们惜食，必须让孩子产生对
劳动对食物的“敬”和“爱”。幼儿园平时还
会利用小小种植园，让孩子们共同经历种植
粮食作物的艰辛过程。

记者 陈嫣然 通讯员 岑璐

电动车“飞线”问题不复存在。

餐饮浪费

文明风尚
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